

DEMOCRACIA EN ITALIA

UNA DE LAS RESOLUCIONES DE LA CONFERENCIA TRIPARTITA.—ADEMAS, INDEPENDENCIA DE AUSTRIA, ESTRECHA COLABORACION DURANTE EL PERIODO DE PAZ SUBSIGUIENTE A LA GUERRA, CASTIGO A LOS AUTORES DE LAS ATROCIDADES COMETIDAS POR LOS ALEMANES, ORGANIZACION INTERNACIONAL GENERAL DE TODAS LAS NACIONES AMANTES DE LA PAZ PARA MANTENER LA SEGURIDAD NACIONAL. LO RESUELTO EN MOSCU ESTA CONTENIDO EN CINCO DOCUMENTOS QUE TRATAN CINCO PUNTOS Y DE LOS CUALES DA CUENTA ESTA COMUNICACION DE WASHINGTON

PENA DE MUERTE PARA EL REY VICTOR MANUEL Y BADOGLIO

Roosevelt, Churchill y Stalin SE ENTREVISTARON

LA NOTICIA LA DA EL CORRESPONSAL DIPLOMATICO DEL "DAILY MAIL".—EL LUGAR Y LA FECHA DE LA ENTREVISTA SE MANTIENE EN SECRETO, PERO ES POSIBLE QUE STALIN VIAJE FUERA DE RUSIA.—EL PARTIDO FASCISTA DE MUSSOLINI PIDE LA PENA DE MUERTE PARA EL REY VICTOR MANUEL Y NUMEROSOS LIDERES ITALIANOS, EL MARISCAL BADOGLIO ENTRE ELLOS

90 MIL SOLDADOS ALEMANES SE ENCUENTRAN TACTICAMENTE CERCADOS POR LOS RUSOS, EN LA CRIMEA. TODO EL FRENTE ALEMAN DESDE EL RIO DNIEPER HASTA EL MAR DE AZOV PUEDE CONSIDERARSE DESTRUIDO. HITLER SUFRE LA MAYOR DERROTA DIPLOMATICA DESDE SU ASCENSION AL PODER, CON EL RESULTADO DE LAS CONFERENCIAS DE MOSCU



PTE. ROOSEVELT



JOSE STALIN



WINSTON CHURCHILL

LONDRES, 1. UP.—El corresponsal diplomático del Daily Mail manifestó que el presidente Roosevelt, el primer ministro Churchill y el Mariscal Stalin se reunirán en un futuro cercano. El corresponsal agregó que la fecha y lugar de la reunión es un secreto pero que es posible que Stalin viaje fuera de Rusia.

WASHINGTON 1. UP.—Se informa que la declaración conjunta de la conferencia tripartita de Moscú dada a conocer en prensa que las tres potencias se comprometen a continuar su estrecha colaboración actual durante el período de paz subsiguiente a la guerra. Las tres potencias han reafirmado que se

PASA a la pág. SEIS

QUE LA JUNTA DEL RACIONAMIENTO DE LA GASOLINA ESTE BAJO FUERO MILITAR

PEDIRA EN EL CURSO DE ESTA SEMANA AL SR. PRESIDENTE DE LA REPUBLICA LA ASOCIACION DE CHOFERES

CONSIDERAN QUE ESA MEDIDA SERIA BENEFICIOSA PARA EL TRABAJADOR DEL VOLANTE, QUE VIVE UNICAMENTE DEL VEHICULO YA QUE LA GASOLINA SE RACIONA SIN NINGUN SENTIDO, DANDOSELA A QUIEN NO LA NECESITA

Esta mañana, en breve conversación con el señor Presidente de la Asociación de Choferes, fuimos enterados de que dicha asociación, en el curso de la presente semana, pedirá al señor Presidente de la República que

la Junta de Racionamiento de la Gasolina quede bajo fuero militar, a fin de que la esencia se distribuya con perfecta equidad, y de acuerdo con las necesidades vitales de cada uno o de beneficiarios (PASA a la pág. CINCO)

ES MUY ACERTADO EL NOMBRAMIENTO DEL LIC. DON BERNARDO BENAVIDES COMO JEFE DE ACCION DEL PICADISMO EN HEREDIA.

EN HEREDIA, COMO EN EL RESTO DEL PAIS. EL PARTIDO REPUBLICANO NACIONAL ESTA SOLIDAMENTE COHESIONADO.—EL DIPUTADO DON JUAN RODRIGUEZ ULLOA COCIENTA EL NOMBRAMIENTO DEL LIC. BENAVIDES COMO JEFE DE ACCION DEL PICADISMO EN HEREDIA

NO SESIONO HOY EL CONGRESO

QUIZAS NO SE REUNIRA NI AUN EN EL CURSO DE LA SEMANA

NO SE HA DICTAMINADO SOBRE EL CODIGO SANITARIO, QUE ES BASTANTE EXTENSO

Se había dicho que el congreso celebraría quizás hoy lunes su primera sesión después del receso que se tomó.

Pero no sesionó hoy el congreso y es probable que no lo haga ni aun en el curso de la

semana. Se espera, para sesionar, el dictamen sobre el Código Sanitario que aun no se ha rendido porque el Código que se estudia es bastante amplio.

En el congreso se comentó, en un grupo de diputados, el nombramiento del licenciado don Bernardo Benavides como jefe de acción del Partido Republicano Nacional en la provincia de Heredia. Entre los comentarios elogiosos que oímos, reproducimos el que externó el diputado don Juan Rodríguez Ulloa, secretario general de dicho partido en aquella misma provincia.

—“Me parece — dijo el señor Rodríguez Ulloa — que es muy aceptado el nombramiento de (Pasa a la Página ocho)

600 sacos de frijoles tiene en Puntarenas la JUNTA de ABASTOS

INMEDIATAMENTE SERAN TRAIDOS A ESTA CAPITAL PARA PONERLOS A LA VENTA

CON ESTA NUEVA PARTIDA SE REFUERZA EL MERCADO EN EL QUE TIENE QUE BAJAR EL PRECIO DE LOS FRIJOLES

Sabemos que en la aduana de Puntarenas existen 600 sacos de frijoles, propiedad de la Junta de Abastos. (Pasa a la Página ocho)

ULTIMA HORA

Año I— San José Lunes 1º de Noviembre de 1943—Nº 169

Grave accidente en la Plaza de Ganado de Alajuela

El coronel don José M. Agüero fue alcanzado por un novillo mientras calificaba al ganado para fijarle precio oficialmente

Los golpes que le propinó son bastante considerables

En las primeras horas de la mañana de hoy, ocurrió en la plaza de ganado de Alajuela un sensible accidente, del que resultó herido el coronel don José M. Agüero al ser corneado por un novillo.

El señor Agüero es calificador del ganado en venta; le fija el precio por encargo de la Junta (Pasa a la Página ocho)

QUEDO UNIDO AYER EL CANTON DE SAN CARLOS Y EL INTERIOR DEL PAIS

Ayer en la tarde el contratista de la carretera, don Rafael Herrera, hizo una entrada a Villa Quezada, en la que tomaron parte todos los camiones y trabajadores de su empresa.— Extraordinario entusiasmo despertó en Villa Quezada la manifestación que los trabajadores tributaron a su jefe, señor Herrera, con motivo de la inauguración de esta obra vital para el porvenir del país.— Los vecinos del cantón de San Carlos demostraron su inmensa gratitud al señor presidente de la república por la finalización de la obra

Al quedar hoy rematada la carretera a esta villa, gracias a su amplia visión de gobierno te empeñado e habilitar las zonas

productoras del país, le expresamos por este medio nuestros más sinceros agradecimientos y aprovechamos la oportunidad para hacer público nuestro reconocimiento al constructor de esta obra don Rafael Herrera (Pasa a la Página ocho)



VICTOR MANUEL



BADOGLIO

NUEVA FORMA DE BUARLAR EL COBURLAR EL CO-

Algunas denuncias llegadas a la Inspección General de Trabajo, demuestran que algunos propietarios de purerías están buscando la forma de hacer aparecer a las obreras como socias industriales con el fin de evadir algunos aspectos legales del Código

Algunas quejas presentadas a la Inspección General de Trabajo, por trabajadoras de purerías capitalinas, han mostrado una nueva forma de burlar las disposiciones principales del Código que favorecen a las mujeres que trabajan en esta industria.

El propietario de una de las más grandes purerías que existen en el país, cuyo taller o fábrica se encuentra instalada en esta capital, vende el tabaco a las pureras y luego él les compra los puros. Hace pocos días este señor industrial elevó el pre (PASA a la pág. CUATRO)

Apoyaremos hasta alcanzar el triunfo a los huelguistas del taller LOS LEONES

El Comité Ejecutivo del Sindicato del Ferrocarril Eléctrico al Pacífico declara públicamente su determinación invariable de solidaridad con los compañeros que sostienen una huelga justa en contra de sus patronos, no por el pluri simple de apoyar huelgas, sino porque tiene la convicción, formada en el Código de Trabajo, de que ningún patrón puede presentar obstáculos al deseo natural de los trabajadores de organizarse en sindicatos.

Los dueños del taller Los Leones con haber suspendido del trabajo a cuatro comités que en el taller formaron, y de poner en las paredes de la fábrica cartelones con amenazas de represalias para los trabajadores que desearan organizarse, dieron motivo suficiente para justificar esta huelga.

Si los tribunales superiores del Trabajo en forma arbitraria han declarado ilegal esta huelga, por qué no prestaron oído a la parte de los trabajadores, para nosotros los obreros conscientes si es justa esta huelga, por eso la apoyamos hasta lograr el triunfo de las compañeras de Los Leones, que será el triunfo de la clase trabajadora de Costa Rica.

COMITÉ CENTRAL EJECUTIVO

Una lata de GASOLINA PROVOCO EL INCENDIO EN CARTAGO

Aclarando nuestras informaciones anteriores acerca del siniestro que consumiera una residencia en Cartago, en días pasados, debemos hoy decir que el

fuego lo provocó una lata de gasolina. Dicha gasolina, ignoramos cómo y por qué, se derramó sobre los cuerpos de las tres infortunadas víctimas de ese si-

niestro trágico, una de las cuales, como ya se sabe, pereció el viernes en el Hospital Max Peralta, a consecuencia de las espantosas quemaduras.

EL SINDICATO DE LA CONSTRUCCION HA TOMADO SUS MEDIDAS

Ha hecho gestiones a fin de arreglar esa situación y ha agotado todas las vías de conciliación y en el momento está en trámites de arbitraje, en donde tenemos mucha confianza

Pero lanzar la noticia de que van a ir a la huelga 180 trabajadores, no envuelve fines tendenciosos? Dice el señor Manuel Solera, Secretario General del Sindicato de la Construcción, comentando una noticia de otro vespertino

Sindicato de la Construcción
San José, Costa Rica.

San José, octubre 30 de 1943.
Señor Director de ULTIMA HORA.
Presente.
Muy estimado señor Director:

El Sindicato de la Construcción, — por mi medio, — se permite solicitar a usted un espacio en su muy leído vespertino, a fin de aclarar una publicación que ayer salió en el periódico "La Hora" en que se asegura que mil ochocientos iban a la huelga, refiriéndose a afiliados de nuestro Sindicato, que es una organización seria y legalizada.

Con motivo de existir un estado de inquietud en la mayoría de los trabajadores del ramo de la construcción, que desean arreglar la cuestión de la jornada diurna en relación con los sala-

rios que devengan, ya que antes era esa jornada de diez horas, actualmente de ocho el Sindicato ha tomado sus medidas, hechas y gestiones a fin de llegar a arreglar esa situación. Ha agotado todas las vías de conciliación y en el momento está en trámites de arbitraje, en donde tenemos mucha confianza y absoluta fe de que llegaremos a un acuerdo con los señores patronos. Caso de no llegarse a un arreglo satisfactorio, de él podrá el público darse cuenta mediante el informe nuestro. Pero lanzar la noticia así, de que van a ir a la huelga tantos cuantos trabajadores, con que intenciones se lanza? No envuelve esa noticia fines tendenciosos? ¿No hay un Sindicato de ramo, cuyos personeros pudieran haber sido interrogados antes de dar esa noticia?

Con relación a los salarios que se pagan a los trabajadores de la Empresa "El Crematorio" el Sindicato si está dispuesto a permitir que se continúe pagándoles tan bajos salarios, pero antes se agotarán todas las gestiones y trámites del caso a fin de ver si se consigue esa conquista, a la que rodean todas las circunstancias de justicia posibles.

Declaro desde ahora y con motivo de esa clase de publicaciones, que en mi condición de Secretario General del Sindicato de la Construcción de San José, desautorizo las noticias que se den al público que no lleven mi firma, o al menos que se asegure haberme hablado del asunto antes porque tengo que defender el prestigio del organismo que yo dirijo.

Muy agradecido del señor Director, muy atentamente,
Manuel Solera

CANCELADAS TOTALMENTE TODOS LOS SUELDOS DE LOS EMPLEADOS PUBLICOS

Desde el miércoles inició el pago de dichos sueldos la secretaría de hacienda

La Administración Principal de Rentas pagó todos los sueldos de los empleados públicos correspondientes al mes de octubre, es decir antes de completarse el mes. El miércoles se inició el pago de esos sueldos completándose ayer dichos pagos.

También la secretaría de hacienda ha venido cancelando las subvenciones de algunas instituciones de beneficencia que estaban atrasadas. El señor secretario de la cartera don Francisco de Paula Gutiérrez Ross se empeñó en hacer efectivos esos pagos.

Y ha logrado la secretaría de hacienda ir poniéndose al día en tales obligaciones y prosigue en sus propósitos de cancelar totalmente todas esas obligaciones de la administración.

PARA LOS EE. UU.

Por la vía aérea salen a radiocar a los Estados Unidos, los jóvenes esposos el Lic. don Mario París y doña Flora Fernández de París y su hermana la bella joven señora doña Nena París Arana. ULTIMA HORA les adelanta su atento saludo de despedida.



LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL

AVISA

A LOS SEÑORES PATRONOS DE LAS CIUDADES DE SAN JOSE - CARTAGO - ALAJUELA Y HEREDIA

A partir del 1º de Noviembre de 1943, los seguros de ENFERMEDAD y MATERNIDAD serán obligatorios para los obreros y empleados públicos o particulares, que ganen ₡ 4.800.00 anuales o menos y que sean menores de 65 años.

LAS CUOTAS de los patronos y asegurados se pagarán MENSUALMENTE y serán las siguientes:

PATRONO: 2 1/2%

ASEGURADO: 2 1/2%

De acuerdo con la ley N° 17 de 22 de Octubre 1943 y el Reglamento respectivo,

LOS PATRONOS DEBERAN:

1. —Empadronar a todos sus trabajadores por medio de los formularios que la Caja les suministra, antes del 10 de Noviembre de 1943.

NOTA: Es entendido que no deberán cumplir con este requisito los patronos que ya hayan empadronado a todos sus trabajadores obligados al Seguro.

2. —Presentar MENSUALMENTE a la Caja una planilla de pago de los modelos que ésta les suministra; en la que indicarán el N° de Seguro Social de cada asegurado.

3. —Pagar MENSUALMENTE en la Caja, — junto con la presentación de la planilla — tanto la CUOTA PATRONAL correspondiente como las DEDUCCIONES efectuadas en el sueldo de sus trabajadores.

4. —Deducir a los trabajadores en el momento de efectuar los pagos las cuotas que a éstos corresponden de acuerdo con la TABLA que la Caja les suministra.

5. —Exigir a todo trabajador a su servicio que esté provisto de la libreta de identificación que la Caja extenderá a todos los asegurados; retenerla mientras el trabajador se encuentre a su servicio y entregarla a éste cuando requiera los servicios de la Caja o deje de trabajar a sus órdenes.

NOTA: Tanto la fórmula de empadronamiento como la planilla MENSUAL deben llenar todos los requisitos que en ellas se piden. DE OTRO MODO NO SERAN ACEPTADAS.

SOBRE LA CARTA QUE PIDE LA RENUNCIA DE LOS MIEMBROS DEL COMITE CENTRAL DEL SINDICATO DE LA HARINA

Alegan los cuatro o cinco firmantes de dicha carta razones puramente políticas, lo que demuestra claramente el resquemor partidista, por lo que es muy fácil acusar hechos sin que puedan ser justificados

El señor Ramón Madrigal Z. comenta una carta firmada por don Ulises Zúñiga y compañeros, publicada en Diario de Costa Rica

Con profunda extrañeza me he dado cuenta, por una carta que firman, don Ulises Zúñiga y compañeros y que publica Diario de Costa Rica de hoy, que estos señores piden al Comité Central del Sindicato de la Harina, renunciar sus puestos y de una vez que lo hagan con carácter irrevocable.

Alegan los cuatro o cinco firmantes de dicha carta razones puramente políticas, lo que demuestra claramente el resquemor partidista por lo que es muy fácil acusar hechos sin que puedan ser justificados. Bien sé por donde anda la procesión y que las tendencias que suspicazmente van encaminadas a dar al traste con el orden y la moralidad del Centro de Trabajadores de la Harina, no son otra cosa que ideas personales, pero que el momento es propicio para transformar las cosas, dándoles un cariz político.

No se lo que piensen la mayoría de los trabajadores del sindicato, pero sí creo que hacen mal quienes mal entendidos o bien aconsejados imputan cargos a un organismo como el Comité Central del Sindicato de la Harina, compuesto por personas honorables a carta cabal, so pretexto de motivos que jamás podrán alcanzar, si es que somos justos y honrados, a culminar con una nueva desorganización social.

Debo manifestar que yo no pertenezco al gremio de obreros panaderos, pero que si soy un trabajador humilde y luchador como ellos, y que si refuto las apreciaciones de los citados señores, es porque nunca podría estar de acuerdo con procedimientos como este, reñidos en

RECARGADA LA SECRETARIA DE FOMENTO EN EL SECRETARIO DE HACIENDA

Cesó en esas funciones don Jorge Zeledón Castro, cuya renuncia había sido anunciada

En el diario oficial se publican los siguientes decretos del ejecutivo:

Rafael A. Calderón Guardia
Presidente de la República

Vista la renuncia presentada por el señor don Jorge Zeledón Castro, Secretario de Estado en el Despacho de Fomento,

Decreta:
Aceptarla y darle las gracias por los importantes servicios prestados en el desempeño de sus funciones.

Dado en la Casa Presidencial—
San José, a los treinta días del mes de octubre de mil novecientos cuarenta y tres.

R. A. Calderón Guardia,
El Secretario de Estado
en el Despacho de Gobernación,
Carlos M. Jiménez.

Rafael A. Calderón Guardia
Presidente de la República

Decreta:
Recargarse en el señor Secretario de Estado en el Despacho de Hacienda y Comercio, don Francisco de Paula Gutiérrez Ross, las funciones de Secretario de Estado en el Despacho de Fomento.

Dado en la Casa Presidencial—
San José, a los treinta días del mes de octubre de mil novecientos cuarenta y tres.

R. A. Calderón Guardia,
El Secretario de Estado
en el Despacho de Gobernación,
Carlos M. Jiménez.

Formidable bronca en la estación de Policía

UN SUJETO EXTRANJERO SE AGARRO EN EL MISMO CUERPO DE GUARDIA CON SEIS POLICIALES

Esta mañana fuimos informados de una gravísima bronca que se suscitó en la propia estación de policía, cuando fue llevado ahí un sujeto de nacionalidad extranjera, por el delito de ebriedad con escándalo público.

Una vez dentro del cuarto de guardia le dió por insultar a los policiales y en determinado momento comenzó a agredirlos, trezándose en una formidable pelea contra seis números. Hubo que reducirlo a viva fuer

za y encalabozarlo, desde donde siguió insultando a grandes voces, hasta el amanecer del domingo, cuando el Agente de Policía lo condenó a una fuerte multa.

SEIS HERIDOS AYER

TODOS ELLOS POR ACCIDENTES DE TRANSITO EN DIFERENTES PARTES DE LA CIUDAD
LOS HERIDOS SON LOS SIGUIENTES: JOSE MONGE QUESADA, ESTER BADILLA B., DAVID MARIN ZAMORA, UN NIÑO Y UN ANCIANO

En el Informe enviado por la Comandancia de Tránsito a la Secretaría de Seguridad Pública, se da cuenta de varios graves accidentes ocurridos en el día de ayer y de los cuales resultaron víctimas cinco personas, varias de ellas en el Hospital San Juan de Dios. Por orden, los accidentes son: a las 11,30 a. m., el camión 486 pasó sobre los pies del señor José Monge Quesada, quien está en el hospital; a la una y media, un niño cayó del carro 1537, sobre la acera, sufriendo golpes de consideración; a las dos de la tarde, el bus 33, al echar marcha atrás, golpeó a un anciano, lanzándolo al pavimento; a las nueve y treinta y cinco, una señora fue conlucida

al Hospital donde la atendió la doctora Fallas, y a las once, en el puente del Virilla, el señor David Marín Z., fue alcanzado

por el automóvil 904. Todos estos atropellos se investigan para sentar responsabilidades.

GUERRA PERIODISTICA ENTRE Y RUSIA

ANGORA, 1. UP— La guerra periodística y radiotelefónica entre Turquía y Rusia se ha reanudo con un editorial del diario Nedame din Sadak, de Estambul en el que se replica a la acusación de la publicación rusa "La guerra y la clase obrera" de que la neutralidad de Turquía favorece ahora a Alemania aunque en los días de

Alamein y Stalingrado favorecía a los aliados. Señala el diario turco que Rusia no tuvo mucha consideración por la suerte que pudiera correr el resto de Europa en 1939 en que se negó a aliarse con Inglaterra, Francia y Turquía afirmando en cambio un pacto con Alemania. Dice luego que la política de una nación no es cosa que pueda cambiarse para que le sea agradable a un vecino.

La Secretaría de Trabajo

y Previsión Social

AVISA:

Que para la elaboración del Reglamento sobre JORNADA DE TRABAJO, solicita por este medio a todos los interesados, especialmente, a PATRONOS Y A TRABAJADORES, que se sirvan enviar antes del DIA 20 DE NOVIEMBRE DE 1943, por escrito y en forma CONCRETA, las observaciones que tengan a bien hacer sobre los siguientes puntos:

- Dificultades que hayan tenido para sujetarse a las disposiciones de los artículos 135 a 146 del Código de Trabajo, y
- Sugestiones que juzgan conveniente formular, de acuerdo con la índole de las labores que desempeñen o de la empresa que pescan o dirijan, a efecto de que el correspondiente Reglamento contemple la situación particular de cada modalidad de trabajo.

NOTA: Las empresas comprendidas por las previsiones del artículo 146 del Código de Trabajo, deben, en forma muy especial, contestar a esta consulta pública, que se hace por interés de todos los costarricenses y con el afán de dictar un Reglamento adaptado plenamente a la realidad nacional.

San José, Octubre 19 de 1943



LA VOZ DE ROGELIO SOTELA,

Será transmitida en una audición especial el
DOS DE NOVIEMBRE, a las 5 p. m.

En Athenea

920 Kc. — Teléfono 2208.

ALBERTO QUIJANO QUESADA

HA MUERTO

SU FAMILIA tiene el pesar de participarlo a sus amigos de invitar a los funerales que se verificarán HOY a las 5 p. m. en la Iglesia de la Merced, siguiendo luego para el PARRAÍO GENERAL.— San José 1º de Noviembre de 1943.

Tío Pascual, un programa pascual

DESDE HOY, A LAS 5 P. M. ESTARA TRIO PASCUAL CON LOS NIÑOS MEDIO DE LA ONDA DE RADIO AMERICA LA TINA CONTANDO CUENTOS

Un personaje más en la radio josefina. Un programa para los niños costarricenses, olvidados de nuestras radiodifusoras, desde hace varios años, cabe decir, desde que desapareció el popular "Hombre de la Luna". Tío Pascual es un buen viejecito, que a pesar de sus muchos años, quiere contarles a los niños algunos de los bellos cuentos escandinavos que él tan bien conoce y sabe de memoria. Este programa, patrocinado por "La Agencia General de Publicaciones" de don Víctor Recoba, comenzará a radiodifundirse desde hoy.

HOY: Reunión del Amigos de la Unión Soviética

LA REUNION SE EFECTUARA ESTA TARDE EN EL LOCAL DE LAS ASOCIACIONES ANTITOTALITARIAS, EN EL LOCAL DE LAS ASOCIACIONES ANTITOTALITARIAS, SE TRATARA DEL HOMENAJE QUE SE RENDIRA A LA UNION SOVIETICA Y A LA REPUBLICA DE COSTA RICA.

Tal como lo hemos informado, esta tarde a las cinco, en el local de las Asociaciones Antitotalitarias, frente al "Diario de Costa Rica" se celebrará la reunión de todos los miembros del "Grupo de Amigos de la Unión Soviética". Se tratará del homenaje que se rendirá a la Unión Soviética.

RAPTADA HACE 8 DIAS UNA NIÑA GUADALUPE

SU NOVIO, EL SARGENTO DEL CUARTEL MILITAR DE GUADALUPE MANUEL GUTIERREZ ZAMORA, ACUSADO ANTE LA ALCALDIA DE GUADALUPE.

Hace ocho días fué raptada de su casa de Guadalupe una guapa chiquilla de 14 años, que responde al nombre de Anahile Nelson Calvo, hija del inspector de tráfico don Enrique Nelson Muñoz. Presúmese que el novio de la joven, el sargento del cuartel militar de Guadalupe Manuel Gutiérrez Zamora, la raptó, y por eso ha sido acusado ante la alcaldía de Guadalupe. El señor Nelson Muñoz, que estuvo esta mañana en nuestras oficinas para pedirnos ayudarle en la búsqueda de su hija, nos dijo que...

ASUMIO HOY LA SECRETARIA DE FOMENTO EL MINISTRO GUTIERREZ ROSS

El señor secretario de hacienda don Francisco de P. Gutiérrez Ross asumió hoy la Secretaría de Fomento, que quedó vacante por renuncia que de ella presentara don Jorge Zeledón Castro. El poder ejecutivo dispuso mientras se nombra el nuevo secretario, recargar esas funciones en el Secretario de Hacienda, que ya hoy estuvo en el despacho de fomento. El señor Gutiérrez Ross todos los días despachará unas horas en Fomento, a fin de atender y despachar los asuntos pendientes en esa secretaría de Estado.

PARA MEXICO

A estudiar medicina sale para México próximamente el joven don Fernando Streber. Le adelantamos nuestro saludo de despedida.

MATRIMONIO ALVARADO CHACON-CAÑAS GONZALEZ

El próximo sábado contraerán matrimonio en esta ciudad, el joven don Fernando Alvarado Chacón con la bella señorita Flora Cañas González. ULTIMA HORA le anticipa sus parabienes.

NUEVA FORMA DE... (Viene de la Página uno)

...cio del tabaco y mantuvo al mismo nivel, el precio de compra del producto de sus empleados. En esta forma, las pureras aparecen como socias industriales cuando en realidad, continúan laborando a sueldo de este industrial que así, burla algunos de los principales extremos del Código que favorecen a las obreras de esta industria.

MATRIMONIO DE LA FUENTE-MONTIS

El mes entrante contraerán matrimonio en esta capital el Hon. señor don Max De la Fuente con la bella joven señora doña Matilde Montis. ULTIMA HORA les adelanta sus congratulaciones a los futuros esposos.

La Secretaría de Trabajo y Previsión Social

AVISA:

Que para la elaboración de los Reglamentos que prevén los artículos 87, párrafo primero, 193, 199, y 200, párrafo tercero, del Código de Trabajo, solicita por este medio a todos los interesados, especialmente a PATRONOS y a TRABAJADORES, que se sirvan enviar antes del DIA 20 DE NOVIEMBRE DE 1943, por escrito y en forma CONCRETA, las observaciones que tengan a bien hacer sobre los extremos a que se contraen dichos artículos.

Es entedido que en sus pliegos de observaciones deben los interesados describir con la mayor exactitud posible:

- Clase o naturaleza de trabajo;
- Condiciones en que el trabajo se presta;
- Peligros a que está expuesto el trabajador;
- Medidas que se aconsejan para prevenir esos peligros;
- Posibilidades económicas de cada empresa para adoptar las precauciones necesarias tendientes a proteger a sus trabajadores del acaecimiento de dichos peligros.

San José, Octubre 19 de 1943.

RESADA

a sus amistades y
HOY a las 4 p. m.
para el CEMENTE.
diciembre de 1943.

para niños

OS NIÑOS DE COSTA RICA POR
100 CUENTOS ESCANDINAVOS
esta tarde de 5 y 30 a 5 y 45 p.
Invitamos a todos los niños de
Costa Rica a escuchar desde hoy
los cuentos maravillosos de Tío
Pascual.

**del "Grupo de
Unión Soviética"**

RA ESTA TARDE A LAS CINCO,
ACIONES ANTI-TOTALITARIAS
AJE QUE SE RENDIRA A LA
LA REPUBLICA ESPAÑOLA.

y a la República Española, con
motivo del 7 de noviembre, día
en que ambos pueblos celebrarán
sus más brillantes efemérides: la
revolución de Octubre y la defen-
sa de Madrid, respectivamente.
La reunión de esta tarde será
duda alguna muy concurren-

**AS UNA GUAPA CHIQUI-
UADLUPANA**

DEL CUARTE LMILITAR DE
UTIERREZ ZAMORA, HA SIDO
CALDIA DE AQUEL CANTON

que el joven Gutiérrez Za-
mora tiene como 19 años de
edad, 1,74 de altura, color blan-
co, viste traje de casimir.
La niña es, como decimos, de
11 años de edad; 1,60 de altura,
cabello negro, pelo corto rubio, pes-
cetas y ojos negros, usa media
rojo, viste un traje rosado.
Las autoridades judiciales de
Guadalupe donde se instruye la
causa contra el joven Gutié-
rrez Zamora, han girado instruc-
ciones a todas las autoridades
del país a fin de que cooperen
en la búsqueda de la pareja.

**SATISFACTORIA
SOLUCION AL CON-
FLICTO CON LAS
EMPRESAS
NAVIERAS**

ESTAS ACEPTARON LA S
PRINCIPALES DEMANDAS
ANTEADAS OR LOS TRABAJA-
DORES DEL MAR, SOLUCIO-
NANDOSE EL CONFLICTO A
SATISFACCION DE LAS
PARTES

informó ULTIMA HORA en
sesión pasada, de las dificultades
que habían surgido entre los
trabajadores del mar y algunas
empresas navieras de Puntare-
nas.
En este asunto intervino el
secretario General de C. T. C.,
quien se trasladó a Puntarenas
con el fin de entrevistarse con
los obreros inconformes y los
propietarios de esas empresas.
Las gestiones realizadas en la
solución de este problema tuvo
un magnífico resultado, acep-
tando los patrones las principa-
les demandas de sus subalternos.

**Con gran solemnidad se cele-
bró ayer la fiesta de Cristo Rey**

El Sr. Arzobispo ofició a las nueve horas una misa de pontifi-
cal en la Metropolitana
A continuación hubo procesión con la imagen alrededor del Par-
que Central. Fué enorme la concurrencia de fieles

La iglesia católica celebró ayer
la festividad de Cristo Rey, la
que en esta capital alcanzó gran
lucimiento y esplendor. A las
nueve horas el señor Arzobispo
de San José Monseñor Sanabria
ofició una misa de pontifical en
la Santa Iglesia Metropolitana, a
gran orquesta y voces.

Enorme concurrencia de fieles
llenó las naves de nuestro pri-
mer templo. A continuación hu-
bo procesión alrededor del Par-
que Central, con la imagen de
Cristo Rey y con acompañamien-
to de la banda militar capitali-
na, a la que asistió también gran
cantidad de fieles.

**PEDIMOS EL ESTABLECIMIENTO DE RELACIO-
NES CON LA UNION SOVIETICA**

Desde el 22 de junio de 1941 está peleando la Unión
Soviética por la defensa de la humanidad. Hasta hoy ha
perdido millones de hombres y los heroicos sacrificios del
pueblo ruso no tienen paralelo en la historia
El Comité Obrero de Barrio México, en unión de varios
vecinos, se dirigen al señor Presidente de la República
en ese sentido

Desde el 22 de Junio de 1941
está peleando la Unión Soviética
por la defensa de la humani-
dad. Hasta hoy ha perdido mi-
llones de hombres y los heroi-
cos sacrificios del pueblo Ruso
y su martirio no tiene paralelo
en la historia.

Es por esto que el Comité O-
brero del Barrio México en unión
de varios vecinos pedimos al se-
ñor Presidente de la República
el establecimiento de relaciones
con la Unión Soviética.
José Viñas
Secretario.

OFRECEMOS
AL PUBLICO COSTARRICENSE
BONOS ELECTRICOS DE LA TERCERA EMISION
en colones - 6½ % de interés
Garantizados con todas las propiedades del Departamento Eléctrico y auto-
rizados por el Servicio Nacional de Electricidad.
COMPANIA NACIONAL DE FUERZA Y LUZ, S. A.

**CONSTITUIDO EL SINDICATO DE LOS INGENIOS
DE AZUCAR**

ESTA MAÑANA SE EFECTUO LA REUNION EN LAS OFICI-
NAS DE LA JUNTA DE LA CAÑA
CONCURRIERON TODOS LOS PROPIETARIOS DE INGE-
NIOS, LLEGANDOSE A UN COMPLETO ACUERDO

De acuerdo con los derechos
que les otorga el código de tra-
bajo a los patronos, esta maña-
na se reunieron en las oficinas
de la junta de la caña todos los
propietarios de ingenios de azú-
car, a fin de constituirse en sin-
dicato.
Fue unánime la asistencia de
los interesados quienes después

de un amplio cambio de impre-
siones y exposición de motivos,
acordaron la formación del sin-
dicato de productoras de azúcar,
acogiéndose así a lo que estable-
ce el código de trabajo.
La cooperativa Victoria, re-
cientemente fundada estuvo tam-
bién representada, no habiéndose
quedado así ningún ingenio sin
entrar en el convenio.

**FESTEJADO POR LAS MAESTRAS DE ASIGNA-
TURAS ESPECIALES EL DIPUTADO MONGE**

En el Edificio Metálico le fué ofrecido un te por más de
cien maestras
Fué objeto ayer de otro homenaje en la Escuela de Desamparados

El diputado don, Manuel Mon-
ge Araya fué el autor de la mo-
ción que aumentó el sueldo a
los maestros de asignaturas es-
peciales y logró que la nota de
excelente fuera mediante esa ley
aplicable a dichos profesores.
Con tal motivo las maestras de
cocina y costura le obsequiaron
un té en el Edificio Metálico al
que concurrieron más de cien
maestras de asignaturas especia-

les de las escuelas de San José,
así como otros elementos del
magisterio.
Le obsequiaron al diputado
Monge un magnífico corte de ca-
simir en prueba de reconocimien-
to. Ayer en la ciudad de Desam-
parados y en la sala de actos del
nuevo edificio escolar las maes-
tras de educación física y de mú-
sica le dedicaron otros homena-
jes al diputado Monge Araya.

**PARTIO AYER EL VICE
CONSUL AMERICANO
MR. BEN ZWEIG**

Ayer se ausentó definitivamen-
te del país Mr. Ben Zweig, quien
durante diecisiete años ha des-
empeñado como vice-cónsul de
los Estados Unidos.
Por gestión suya se le trasla-
dó a México, pues le aqueja una
enfermedad que le viene mole-
stando desde hace mucho tiempo,
considerando que el clima de
allá es más propicio para su do-
lencia.
En el aeropuerto nacional de
La Sabana fue despedido por
todos los miembros de la emba-
jada americana y amigos perso-
nales. ULTIMA HORA le desea
muy feliz viaje y que logre res-
tablecer pronto.

QUE LA JUNTA...
(VIENE de la Pág. UNO)

cio público. Consideran los tra-
bajadores del volante que en ese
sentido de la distribución de ga-
solina ellos están mal tratados,
puesto que viven exclusiva y úni-
camente de su vehículo, y que
siendo la Junta dependencia mi-
litar, el asunto se vendría a so-
lucionar pues ya se le impondría
la verdadera disciplina que di-
cho organismo debe tener.
También tratarán el asunto
del reparto de llantas y otras
cuestiones importantes tales co-
mo el despido injustificado de
trabajadores de garages.

A LOS PRODUCTORES DE DULCE Y MIELES
se les avisa:
Que para hacer una reparación urgente en nuestra Bodega
**SE SUSPENDERA EL RECIBO
DE MARQUETA**
durante los meses de Noviembre y Diciembre de 1943

También, de acuerdo con la JUNTA DE ABASTOS, no reci-
biremos más MIELES DE INGENIO, durante los mismos
meses, para que los Señores Ganaderos no tengan dificultad
en obtenerla.
FABRICA NACIONAL DE LICORES

Gravemente amenazada la Línea Rommel por los continuos avances aliados

7 MUERTOS Y 20 HERIDOS AL DESCARRILAR EL EXPRESO DE MARSELLA

LONDRES, 1. UP.— La radio de Vichy ha anunciado que descarriló el expreso de Marsella pereciendo siete personas y resultando 20 heridos, por acción de los sabotadores. Es este el tercer accidente grave que se registra de esta naturaleza.

PENA DE MUERTE PARA EL REY VICTOR MANUEL Y BADOGLIO

LONDRES, 1. UP.— La radio de París informó que el partido títere fascista pidió la pena de muerte para el Rey Victor Manuel y otros líderes italianos en trechos del mariscal Badoglio.

CANNES ATACADO POR AVIONES AMERICANOS

Cuartel general Aliado en Argel 1. UP.— En un vuelo de dos mil kilómetros bombarderos americanos atacaron a Cannes, ayer en la segunda acometida contra el objetivo en Francia efectuado desde bases en el Mediterráneo.

REANUDADA LA OFENSIVA CONTRA EL OCCIDENTE DE ALEMANIA

LONDRES, 1. UP.— Bombardeos Mosquito de la Real Fuerza Aérea acometieron contra el occidente de Alemania anoche en una reanudación de la ofensiva aérea aliada contra la Europa del eje.

TROPAS ALEMANAS HACIA EL BRENERO

ESTOCOLMO 1. UP.— Un despacho procedente de Berna informa que una larga caravana de trenes y camiones con tropas alemanas salió el sábado de Mánica hacia el paso Brennero en dirección a Rusia. Agrega que los caminos del norte de Italia estaban atestados de columnas motorizadas, que avanzaban en la misma dirección.

ATAQUE ANFIBIO EN GRAN ESCALA CONTRA LAS ISLAS DEL DODECANESO

ESTOCOLMO, 1. UP.— Un despacho de Budapest dice que los aliados están concentrando numerosas fuerzas en la isla de Cyprus en preparación para un inminente ataque anfibio en gran escala contra las islas Dodecanesas en poder de los alemanes.

LA OCUPACION DEL CENTRO VITAL DE TEANO HA ESTABLECIDO UNA CUÑA EN LAS POSICIONES AVANZADAS DE ESA LINEA. 530 MIL OBREROS DEL CARBON ESTAN EN HUELGA EN LOS ESTADOS UNIDOS. LOS ALIADOS PREPARAN UNA ACCION ANFIBIA EN GRAN ESCALA PARA CAPTURAR LAS ISLAS DEL DODECANESO EN PODER DE LOS ALEMANES

CENTENARES DE PRISIONEROS GERMANOS HACEN LOS GUERRILLEROS GRIEGOS. SIETE MUERTOS Y 20 HERIDOS AL DESCARRILARSE EL EXPRESO DE MARSELLA. SE REANUDA LA GUERRA PERIODISTA ENTRE TURQUIA Y RUSIA

CERCADOS 90 MIL ALEMANES EN CRIMEA

MOSCU, 1. UP.— El ejército soviético del general Tolbukhin está abriendo paso con su ala izquierda en las afueras de Perekop ciudad a la que han rebasado por el norte cercando virtualmente a los 90.000 alemanes que defienden a Crimea mientras que más al norte otra fuerza enemiga de igual poderío ha sido copada contra el curso bajo del Dnieper. Destrozadas sus líneas en toda la extensión de las estepas, el ejército alemán continúa su fuga desorganizada hacia Kherson y la costa del Mar Negro sin poder hacerse fuertes en ningún lado perdiendo enorme cantidad de hombres y material bélico en su repliegue. La mayor resistencia de los alemanes es la de Krivoi Rog dada su extraordinaria importancia estratégica. Allí los rusos rechazan sin cesar los violentísimos contraataques enemigos y desde el comienzo de las operaciones en torno a la ciudad han muerto a 45.000 germanos. Entre el Dnieper inferior y la costa del mar de Azov no existe ya una línea alemana organizada y la lucha por la posesión de las localidades y posiciones ha dado lugar a una batalla de exterminio en la que los rusos destruyeron los puntos que ocupaba precisamente el enemigo y aislaron a numerosos grupos germanos cuyo aniquilamiento dejan para más tarde. Las avanzadas rusas de tanques y de caballería cesa de haberse situado a unos 10 kilómetros de Perekop, la importante ciudad situada en el istmo del mismo nombre, única ruta de escape para las tropas alemanas en Crimea cuyo total se calcula en 90.000 hombres, fuera de los heridos enviados por el alto comando a la península para pasar su convalecencia. El ejército germano se halla en situación muy peligrosa pues los rusos al rebasar a Perekop se hallan en condiciones de lanzarse rápidamente hacia el sur hasta la costa del Mar Negro y cortar el ferrocarril y los caminos que pasan por el istmo desde Crimea en dirección a Kherson y Nikolaev vías todas que ya controlan los soviéticos.

AVIONES ALEMANES SOBRE LONDRES

LONDRES, 1. UP.— Oficialmente se anuncia que anoche un reducido número de aviones enemigos atravesó la costa sur y sudeste de Inglaterra arrojando bombas inclusive en la zona de Londres las cuales causaron un pequeño número de víctimas y daños materiales leves.

NUEVO Y PODEROSO ATAQUE CONTRA RABAU

Cuartel general aliado en el sudoeste del Pacífico, 1. UP.— La aviación asestó un nuevo golpe a la vital base japonesa de Rabaul en Nueva Bretaña sobre la cual arrojó 115 toneladas de bombas y destruyó 45 aviones nipones mientras que en la isla de Choiseul se libró un combate entre fuerzas paracaidistas aliadas y tropas de infantería japonesas. El objetivo principal de los bombarderos pesados aliados que atacaron Rabaul lo constituyó el aeródromo. Van nakanu las instalaciones militares los aviones destruyeron a 20 aviones japoneses que se hallaban en tierra y derribaron a 25 cazas nipones que intentaron interceptar a la formación aliada. Fueron demolidos grandes depósitos de municiones y combustible líquido y otras 13 máquinas japonesas fueron destruidas probablemente.

530 MIL OBREROS DEL CARBON EN HUELGA

WASHINGTON, 1. UP.— Se ha iniciado la cuarta huelga general de los mineros del carbón que se registra este año esperando que 530.000 hombres abandonen las minas. Durante la semana pasada 100.000 mineros participaron en huelgas no autorizadas las que costaron a la industria bélica cientos de miles de toneladas de acero. Se espera que a menos que los mineros acepten la última fórmula propuesta por la junta del trabajo de guerra, el gobierno se hará cargo de las minas antes del Miércoles. Por otra parte, si se produjera una huelga, larga el gobierno ordenaría el oscurecimiento general en todo el país con el fin de economizar las existencias de carbón. El comité ejecutivo del sindicato de mineros unidos no ha proporcionado indicios de su futura actitud.

COMUNICADO OFICIAL SOBRE LA CONFERENCIA DE MOSCU

LONDRES, 1. UP.— En las esferas diplomáticas se tiene el convencimiento de que dentro de pocas horas se emitirá un comunicado oficial sobre la conferencia de Moscú probablemente en forma de una declaración conjunta de los señores Hull, Eden y Molotov. Se vaticina que uno de los resultados inmediatos de la conferencia será una considerable intensificación de la acción conjunta angloamericana contra Alemania y existe la posibilidad de que se produzcan grandes sorpresas. El corresponsal diplomático del Daily Telegraph expresa: es solo cuestión de horas el anuncio de los resultados finales de la conferencia.

CENTENARES DE PRISIONEROS ALEMANES HACEN LOS GUERRILLEROS GRIEGOS

LONDRES, 1. UP.— Los guerrilleros griegos que operan a las órdenes del coronel Zervas frustraron a fines de la semana recientes ataques alemanes en el Espiro (Grecia occidental) según informaciones recibidas en esferas griegas de esta capital. Los guerrilleros tomaron centenares de prisioneros y causaron un grave revés a las unidades enemigas.

ARGEL 1. UP.— Las fuerzas aliadas que avanzan hacia Roma tomaron el importante centro vital de Teano y la localidad de Cantalupo estableciendo cuñas en las posiciones avanzadas de la pequeña línea Rommel. La conquista de Teano, a siete kilómetros al norte de Francoli se y en la carretera de Capua a Roma establece una grave amenaza de flanco para las posiciones alemanas en el Monte Masi, punto básico de la línea enemiga en el sector meridional al que han llegado ya los aliados desde Monragone. Las unidades británicas del 5º ejército que tomaron Teano, ahora en peligro toda el ala izquierda del frente germano que se opone a su ofensiva sobre la capital italiana y se cree que de un momento a otro lanzarán su ofensiva total contra él. Las tropas estadounidenses, por su parte, efectuaron el avance más pronunciado del día al cubrir ocho kilómetros antes de adondearse de una altura de 600 metros en cuya cima se halla la población de Vallagricola cumpliendo una actuación excelente según manifestaciones oficiales. También ha proseguido desarrollándose sin interrupción aunque lentamente el avance del octavo ejército.

DEMOCRACIA

(Viene de la Página uno)

restaurarán la democracia en Italia y también la independencia de Austria. Las tres potencias y China han convenido actuar juntos en todos los puntos relativos a la rendición y desarme de sus tres enemigos comunes. Las cuatro potencias han convenido también establecer una organización internacional general en la cual serán admitidas todas las naciones amantes de la paz y cuya finalidad será mantener la paz y la seguridad internacionales después de esta guerra. La declaración añade que ninguna de las cuatro potencias mencionadas empleará después de esta guerra sus fuerzas nacionales dentro de los territorios de los demás estados excepto para los propósitos previstos en esta declaración y solamente después de haberse efectuado una consulta conjunta entre ellas. El anuncio se ha hecho simultáneamente en Washington, Londres y Moscú. Lo resuelto en Moscú está contenido en cinco documentos que tratan los puntos siguientes: 1º un documento resumiendo la conferencia arglo-ruso-norteamericana. 2º Una declaración conjunta respecto a la continuación de la guerra y la organización de la paz. 3º declaración de Churchill, Roosevelt y Stalin prometiendo castigar a los autores de las atrocidades cometidas por los alemanes; cuarto: declaración tripartita prometiendo restablecer la libertad de Austria y quinto: declaración de las tres grandes potencias sobre el futuro de Italia.

LONDRES, 1. UP.— Se espera que dentro de pocas horas se tendrán grandes noticias de la conferencia de Moscú y se conocerá el texto de los documentos redactados en la capital soviética que se cree revelarán que se ha establecido sobre bases firmes la colaboración aliada hasta el fin de la guerra y con posterioridad a ella. A juicio de las esferas diplomáticas, uno de los anuncios más importantes será el de la creación de una comisión cuatripartita integrada por Gran Bretaña, Estados Unidos, Rusia y China para que la cooperación entre las naciones unidas sea continua e íntima y se estima que esa comisión tendrá su sede en Londres. Si bien no existen noticias precisas respecto a las decisiones adoptadas en Moscú a raíz de la manifestación hecha por el presidente Roosevelt pocas días atrás en el sentido de que la conferencia era de un éxito enorme se cree que Alemania ha sufrido su mayor derrota diplomática desde la ascensión de Hitler al poder. Parece indudable que los convenios concluidos en Moscú son suficientes para desbaratar las últimas esperanzas que pudiera tener el Führer de causar la desunión entre los aliados.

FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO



AVISA AL PUBLICO

En vista del acuerdo N° 22 publicado en "La Gaceta" del domingo 24 de los corrientes, esta Administración General avisa al público que, A PARTIR DEL LUNES 8 DE NOVIEMBRE PROXIMO, TODOS LOS PASAJES DE ESTA EMPRESA SE VENDERAN CON EL 20% DE RECARGO.

Los trenes de excursión que se corren de San José los sábados con regreso de Puntarenas el día siguiente con el 50% de descuento, también quedan sometidos a esta disposición, motivo por el cual los pasajes valdrán ₡ 9.00 ida y vuelta.

PROSPERO GUARDIA, Administrador General

San José, Octubre 25 de 1943.

UNIVERSIDAD DIO EL MEJOR RENDIMIENTO DE SU HISTORIAL FUTBOLÍSTICO

GIMNASTICA dió dura pelea al Orión

EXCESO DE INDIVIDUALISMO EN LA ATACANTE "ROJA" QUE PUDO SUBIR EL MARCADOR EN VARIAS OPORTUNIDADES, MALOGRANDOLAS POR EXCESO DE EGOISMO

Gimnástica estuvo a punto de bajar de su posición ante la táctica oficial al equipo de la constelación. Bastaba que los delanteros hiciesen el menor de los esfuerzos — jugar conjuntamente — para que ayer hubiese saboreado una victoria significativa. Desgraciadamente, individualistas o egoístas, por tres veces consecutivas perdieron en el segundo tiempo las oportunidades que se presentaron de subir el score.

Orión, con su desplazamiento acostumbrado, tuvo mayores dominios de las acciones en los dos tiempos, sin que éste llegase a reflejar en el marcador.

Cuando Gimnástica colocó a Chiseta en el centro de la medular, las diferencias se dividieron en igual porcentaje para uno y otro conjunto. Más vigoroso, Chiseta logró mantener a raya en forma encomiable los dos bordes de la tripleta central orionista, en la que Allen, durante el segundo half, fue el hombre

de mayor peligro por su rapidez y acometividad.

Durante el primer lapso, Gimnástica, en los minutos iniciales, abrió el marcador por anotación de Vargas. Minutos después, aprovechando Piedra una salida en falso de Calderón, logra posesionarse de la pelota y levantándola inteligentemente, anida el tanto del empate desde corta distancia de la portería.

El tanto de Piedra, levanta los ánimos del cuadro orionista. Sus interiores desplazándose con acierto, amagan con bastante frecuencia la portería roja. Una en trada orionista, conducida por el extremo derecho, es aprovechada por Arayita que también, desde muy corta distancia, bate al portero Calderón.

A partir de este segundo tanto, el dominio orionista se acentúa, en forma que a cada entrada, se masca el tercer tanto. Este no se produce a pesar de la constante acometividad de la delantera del Orión. Gimnástica

Una defensa maravillosa y un coraje mantenido con heroísmo, dieron el triunfo al plantel estudiantil que ayer efectuó el mejor partido de toda su historia futbolística.

Frente a los acontecimientos de ayer en el estadio Nacional, cabe decir que contra lo que nadie esperaba, ni quizás había imaginado, nadie tampoco, Universidad dió una maravillosa lección de espíritu deportivo, de vigor insospechable y de tenacidad que fructificó en un triunfo rotundo, espléndido. Jugando como nunca lo había hecho, con un coraje digno del mas encendido elogio, el plantel estudiantil se sorteando las acometidas de la delantera provincial en forma que cataloga a los zagueros Alfaro y Pérez, como dos positivos valores del futbolismo tico.

Partiéndose el pecho en ambos tiempos, los magníficos defensas del conjunto capitalino pudieron mantener a raya al ataque manudo en el que si ciertamente hay estrellas de fama no es menos cierto que durante los 90 minutos reglamentarios

fueron estrellas apagadas, lerdas y frías.

Ante una ágil en la que no se vió no por un minuto la sombra de otras presentaciones brillantes, que dieron fama casi inmarcesible al equipo erizo, habrían de jugar mejor y cada vez con mayor acierto, los rápidos e inteligentes zagueros universitarios.

Bajo los paños estuvo la confianza plena del once estudiantil. Cardona se comportó valientemente, rápido, bien colocado y seguro. Los escasos amagos de la ágil alajuelense, llegaron a las manos de Cardona que ayer tuvieron agilidad felina y apañe convincente, con escasa voluntad de anidarse. Falto de remate el cuadro manudo. Con alidas oportunas y apañes de servicios altos, llenó el portero estudiantil a satisfacción su cometido.

La labor del terceto último es-

tudiantil, fue también y en grado apreciable, consecuencia de la vertebrazón impecable de su línea media. Con un Umaña que se mostró crecido, Cabalceta y Mario Ruiz tuvieron más fácil labor que desempeñar, tarea más liviana que cumplir.

Los exteriores alajuelenses, sujetos a una vigilancia constante de Cabalceta y de Ruiz, no tuvieron oportunidad en el transcurso del evento para lucir sus cualidades. Como un niño a la enagua de la madre sujetó Cabalceta a Buroy y cuando el indio con toque impecable o con agilidad e inteligencia singular, burlaba al medio, Alfaro se encargaba de impedir que la pelota cruzara hacia el frente de su marco o llegase a los dominios de Morera y Rigioni.

Con una defensa como la que mantuvo en jaque al poderoso ataque dirigido por Morera, es muy fácil ganar un partido.

Muy por el contrario, la defensa manuda, dura, bien integrada y bien probada frente a ágiles mejores que los del Universitario, fracasó ayer y en su fracaso, desmoralizó a la ágil, dando cabida a la incertidumbre y la congoja naturales en su portero Echeverría.

Dos errores de bulto fueron dos tantos legítimos para el Universitario.

Y como si no fuera poca cosa el handicap tremendo de dos tantos por 0 en contra de sus colores, vimos a Williams Cordero hacer abandono de su puesto de back y correr desalentado, falto de colocación entre los medios y ágiles de su equipo.

Vimos también a Garrobero, rendirse al empuje del ataque estudiantil y colocarse al margen de la pelea como simple espectador. Extraño proceder en Williams y Garrobero cuando lo único que podían hacer era redoblar sus esfuerzos para hacer menor la derrota.

Inminente el desastre, por la forma desacertada en que se comportaban las líneas defensivas, cabía una rectificación de ellas haciendo bajar a los interiores en su ayuda o esforzándose para lograr mayor exactitud en los servicios o por bajar éstos, ya que rompiendo la tradición, el plantel alajuelense cometió el nefasto error de querer dirigir las acciones por alto, con servicios que en la mayoría de las veces fueron para las defensas contrarias que con vigor se encargaban de devolverlos rasos y bien distribuidos.

Durante los 45 minutos primeros, Universidad y Alajuela pelearon el dominio del campo sin ventaja para ninguno. El encuentro así fue movido, interesante sin llegar a la emoción de otros que sin ser más trascendentes que éste, sí fueron más emocionantes.

En el segundo lapso se produjeron los tantos de la victoria. No fueron producto estos goles de una evidente superioridad de la línea atacante capital sobre la defensa eriza. Los dos primeros goles fueron el resultado lógico de los errores manudos, principalmente en sus líneas defensivas. El tercer tanto, anotado por Esquivel, dio en tierra con las esperanzas de los hinchas manudos. Un tercer tanto que pudo evitarlo Garrobero a no haber abandonado su puesto en un gesto de rebeldía y desmoralización.

Universidad se apuntó un triunfo rotundo, indiscutible. El fue calurosamente aplaudido por tirios y troyanos, ya que fue más equipo durante los 90 minutos reglamentarios que el cuadro alajuelense a pesar de su formidable integración.

COMO EL PARTIDO CORTESISTA VIENE DICRIENDO QUE EL PAIS ESTA CON SU CANDIDATO Y QUE CUENTAN CON UNA ABRUMADORA MAYORIA EN TODA LA REPUBLICA, LES OFRECEMOS ESTA MAGNIFICA OPORTUNIDAD PARA QUE DEMUESTREN QUE TIENEN FE EN LO QUE AFIRMAN, PROPONIENDOLES LA SIGUIENTE APUESTA:

Cien Mil Colones

₡ 100.000

A QUE EL LICENCIADO DON TEODORO PICADO, OBTENDRA MAYOR NUMERO DE VOTOS QUE DON LEON CORTES EN LAS ELECCIONES PRESIDENCIALES DEL 13 DE FEBRERO DE 1944.

El cheque por cien mil colones (₡ 100.000.00) debidamente certificado por el Banco de Costa Rica, como lo demuestra el siguiente documento cuya foto ofrecemos, está en poder de don Víctor M. Brenes, en el Almacén de Tejidos de Brenes, S. A.



GRAN BAILE EN EL CENTRO INTERNACIONAL DE ALAJUELA

Es inusitado el entusiasmo por asistir al surtoso baile de coronación de la reina de la simpatía de la ciudad de Alajuela. La fiesta se llevará a cabo en los salones del Centro Internacional y de esta ciudad y de los demás lugares vecinos asistirán numerosas personas.

Hoy - ESTADIO MENDOZA - Hoy

A las 7 y 30 p. m.

interesante preliminar juvenil

DEPORTIVO ARANJUEZ - ORION

En el estelar, sigue la eliminatoria por el
"GRAN TROFEO "COCA-COLA"
enfrentándose los formidables quintetos

LIBERTAD - SEMINARIO

(Campeón 1942)

(La revelación de 1943)

PRECIOS: Hombres ₡ 0.50
Mujeres ₡ 0.25

MIERCOLES: Gimnástica-Universidad
SINTONICE "RADIO PARA TI"

GRAVE ACCIDENTE

(VIENE de la pág. UNO)

lo Abastos y para evitar las especulaciones.

Se encontraba esta mañana efectuando un hato puesto a venta, cuando un novillo lo neó, propinándole golpes que tildan de muy serias.

Inmediatamente el coronel giero fue atendido por sus gos, trasladándose a su donde se encuentra en estos momentos.

Hacemos votos cordiales su completa mejoría.

Próximo domingo,

PALACE!

Furioso espectáculo de acción huracanica! Venta de pasión y amor sobre pantalla! Glenn Ford, Dolph Scott en

LOS DESALMADOS
En tecnicolor

Próximo jueves

PALACE

Cardinfias, el nuevo cómic en

CORRE QUE TE CASAN y Chaplin en
LA CALLE DE LA PAZ

Próximo sábado,

PALACE!

EL MEDICO SATANICO

HOY

Lunes 1º de noviembre, 1942

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 ... ₡ 1.00

Teresa Wright y Joseph Cotten en

LA SOMBRA DE UNA DULCE

El pelucón que ayer aclamado por el público como el éxito!

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 ... ₡ 1.00

Allan Jones y Gloria Jean

CHICAS AL FRENTI

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 ... ₡ 1.00

Enorme intensidad de acción!

VENGANZA FRUSTRADA

IDEAL

A las 7 y 8.45 ... ₡ 1.00

DIA DE FIESTA

por Raymond Walburn!

LIBANO

A las 7 y 8.45 ... ₡ 1.00

EL ELEFANTE DE CARMELITA

por León Erroll y L. V.

KEITH

A las 7 y 30 ... ₡ 0.50

NOTICIAS DE PRIMERA PLAZA

Yallegó a Costa Rica:
LA NOCHE DEL PASADO

QUEDO UNIDO...

(VIENE de la pág. UNO)

por el esfuerzo realizado y por la cooperación que siempre presio para la ejecución de los actos llevados a cabo en apoyo a las leyes sociales, orgullo de su gobierno.

Servidores y amigos

Mañana:

Re-estrenazo cómico! El hombre de la "cadera caída": Cantinfias, en: AHI ESTA EL DETALLE

Próximos

jueves y viernes:
Estreno de domingo! LAS VIUDAS DEL JAZZ con George Montgomery

Próximo sábado:

Algo sensacional! VICTORIA EN EL DESIERTO

Tomada por los ingleses en los mismos campos de batalla!

Próximo domingo:

En tecnicolor! Carmen Miranda, John Payne Betty Gabriel y César Romero, en: MI CRETARIA BRASILEÑA

RAVENTOS

HOY
A las 3, 7 y 8.45 ... ₡ 1.00

Irina Baronova, en:

YOLANDA O BRINDIS DE AMOR

CAPITOLIO

A las 7 y 8.45 ... ₡ 0.50

Julie Bishop, en: OYENDO DEL PASADO

ADELA

A las 7 y 9 ... ₡ 0.75

Tuero y Pardavé, en: EL BAISANO JALIL

AMERICA

A las 7 y 8.45 ... ₡ 0.50

Brenda Marshall, en: EL FANTASMA SONRIENTE

CASTRO

A las 7.30... ₡ 0.50

Cantinfias, en: EL CIRCO

Ya viene: MARAVILLA DEL TOREO la bella y genial Conchita Cinetrón en todo su apogeo de su arte único

José Rodríguez Salas
José Rodríguez Salas, presbitero, Fernando Ramírez, Juan Rodríguez Rojas, Juan Ferraro O. Marloqueo Barrientos, Humberto Juzmán B. Gutberto Chaves R. Iginio Vargas V. Dr. Nicolás Berkovics, Manuel Quesada, Guillermo Salazar, Victor Rojas, Elías Kopper C. Neftalí Queada A. ingeniero Adonai Carrillo, Jesús Hidalgo Q. Francisco allestero M. Ismael Núñez M. Manuel Solís B. Cayetano Rojas, Gerardo Monge A. Alberto Tacios, Bolívar González A. Jesús Ramírez N. Victor Manuel Quesada C., Manuel Mateo Solano T. Alfonso Monge R. Aníbal Quesada Q., Arturo Kopper Steffens, Claudio Solís S. Francisco Arguedas, Juan Bautista Solís R. Julio Hidalgo Q. Benjamín Campos V. Juan Alvarez R. Porfirio Rojas Q. Fernando Fernández H. Claudio Rojas Ch. Mario Salazar, Carlos Ugalde A. Luis Piedra G. Julio Padilla, Stefano Lukacs, Rodolfo Salas.

600 SACOS DE FRIJOL

(VIENE de la pág. UNO)

Esta partida de frijoles será traída inmediatamente a la capital para realizarse a precios bajos.

Con esta nueva partida se reforzará el mercado, en el que necesariamente tienen que bajar los altos precios que están alcanzando en estos momentos los frijoles.

ES MUY ACERTADO...

(VIENE de la pág. UNO)

don Bernardo Benavides como jefe de acción del Partido Republicano Nacional en la provincia de Heredia. Para tirios y troyanos, la personalidad de don Bernardo tiene mérito suficientes que arrastran tras de sí clamorosas y unánimes simpatías. Su vida intachable, prístina e imaculada; su trayectoria política, clara y honrada; su talento reconocido de todos; las altas do-

tes de ciudadano y de profesional que adornan su personalidad son atributos suficientes para aplaudir su nombramiento como jefe de Acción del picadismo en la provincia de Heredia. Yo lo celebro muy de veras. En Heredia, como en el resto de la República, el Partido Republicano Nacional está sólidamente cohesionado y llevará a la Presidencia sin duda alguna, al licenciado don Teodoro Picado.

TEATRO LATINO

HOY LUNES 1º DE NOVIEMBRE

A LAS 8 Y 30 P. M.

COLOSAL PRESENTACION DE LA CHISTOSISIMA COMEDIA

EL PAN LE LLEGO DEL CAMPO

NO DEJE DE ASISTIR POR NINGUN MOTIVO

ENTRADA... ₡ 0.65

Boletín de las transmisiones

DEL

Partido Republicano Nacional

LUNES 1º DE NOVIEMBRE

VOZ DE LA VICTOR (625)

A las 6 y 30 p. m.

Estreno del Himno "LAS GARANTIAS SOCIALES"

Presentación del Autor

Discurso del Autor del Himno, Prof. Don Rafael Sánchez Herrera

Discurso del Diputado don Manuel Monge Araya